

**Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Ciencias de la Salud
ACTA
Consejo Técnico**

En la ciudad de Xalapa-Enríquez, Ver., siendo las diecisiete treinta horas del día veinticinco de noviembre del dos mil veinticuatro, con fundamento en los artículos 20 fracción XI, 75, 76 y 77 de la Ley Orgánica; 303, 304 y 305 del Estatuto General, ambos de la Universidad Veracruzana, reunidos los C.c. Jonathan Cueto Escobedo, José Alberto Muños Hernández y Enrique Juárez Aguilar, investigadores, Betzaida Salas García, en su carácter de Consejero-Investigador, Fabio Alfredo García García, Secretario Académico (habilitado), Angel Uriel Platas González, Consejero-Alumno y María Gabriela Nachón García, Directora, todos miembros del Consejo Técnico del Instituto de Ciencias de la Salud de la Universidad Veracruzana, reunidos con el objeto de tratar los siguientes asuntos: -----

UNICO PUNTO: De acuerdo a la Convocatoria fechada el 28 de octubre de 2024, dirigida a las personas interesadas en ocupar una plaza (interino por plaza), como Investigador, con adscripción al Instituto de Ciencias de la Salud. Considerando los artículos: 75, 76 y 77 de la Ley Orgánica, Título Tercero del Estatuto del Personal Académico, 305 y 307 del Estatuto General; se convoca al H. Consejo Técnico para designar al Jurado de examen de oposición, determinar el tema para la demostración práctica de conocimientos y definir las características de la demostración práctica de conocimientos, con base en lo establecido en el artículo 61 del Estatuto del Personal Académico, según corresponda.

En el marco de lo anterior y con fundamento en el artículo 78 de la Ley antes citada, los miembros del Consejo Técnico hemos llegado a los siguientes:

ACUERDOS:

Se propone a los académicos que integrarán el Jurado Evaluador del examen de oposición que presentarán los aspirantes a obtener la plaza (interino por plaza), de Investigador, adscrito al Instituto de Ciencias de la Salud y que cumplió con el perfil solicitado, de acuerdo a la convocatoria fechada el 28 de octubre de 2024. Los integrantes designados cuentan con el nivel de estudios y el perfil académico de la plaza convocada y tienen amplia experiencia profesional y académica.

JUSTIFICACIÓN DE LOS PERFILES: En el marco de los Proyectos Nacionales de Investigación e Incidencia en Salud Mental y Adicciones se llevan a cabo iniciativas de proyectos enfocados a la promoción de la salud mental, así como a la prevención y atención de trastornos mentales y del suicidio, sin dejar de lado aquellos relacionados con el consumo de drogas y comportamientos adictivos a partir de la puesta en marcha de estrategias comunitarias de gran alcance. Es por eso por lo que en las líneas de investigación de los investigadores que trabajan con adicciones está implícita la salud mental. La implementación de este conjunto de proyectos de investigación multidisciplinaria es clave para impulsar la promoción de la salud mental desde todas sus aristas.-----



Universidad Veracruzana

**Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Ciencias de la Salud**

**ACTA
Consejo Técnico**

Nombre	Grado de Estudios	Interno o Externo	Dependencia de Adscripción	Perfil Académico
DR. JORGE LUIS ARELLANEZ HERNÁNDEZ	DOCTORADO	EXTERNO	INSTITUTO DE INVESTIGACIONES PSICOLÓGICAS	Lic. en Psicología por la Universidad Veracruzana, especialista en psicoterapia de corte psicoanalítico por el Instituto Superior de Estudios para la Salud Mental y Doctor en Psicología por la Universidad Nacional Autónoma de México. Cuenta con experiencia docente en la Escuela de Comunicación y Relaciones Públicas de la Universidad Latinoamericana en la Cd. de México, en la Especialidad para el tratamiento de las adicciones que imparte Centros de Integración Juvenil y en la Maestría en Ciencias Médicas de la Universidad Anáhuac Norte de la Cd. de México. Actualmente es parte de los Núcleos Académicos Básicos de las Maestrías y los Doctorados en Psicología y en Ciencias de la Salud que ofrece la Universidad Veracruzana. Así también, pertenece al Núcleo Académico Básico de la Maestría en Prevención Integral del Consumo de Drogas que ofrece el Instituto de Ciencias de la Salud de la Universidad Veracruzana. De 1994 a 2015 desempeño diversos puestos en Centros de Integración Juvenil, en el Departamento de Investigación Psicosocial y Documental. A partir del año 2015 se incorporó como investigador de tiempo completo al

Jorge Luis Arellanez Hernández
[Signature]
[Signature]
[Signature]
[Signature]



Universidad Veracruzana

Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Ciencias de la Salud
ACTA
Consejo Técnico

				<p>Instituto de Investigaciones Psicológicas de la Universidad Veracruzana. Desde el año 2011 pertenece al Sistema Nacional de Investigadores como "Investigador Nacional Nivel I". Desde el año 2017 recibió reconocimiento de perfil PROMEP por parte de la Secretaría de Educación Pública. Pertenece a diversos grupos de investigación, como el Cuerpo Académico Psique y Logos, al grupo de trabajo Psicología y Salud de la Sociedad Interamericana de Psicología, así como a redes y organización nacionales e internacionales como la Red Veracruzana de Investigación en Adicciones (REVIVA), Migrantólogos, la Asociación Mexicana de Psicología Social (AMPESO) Y la Sociedad Interamericana de Psicología (SIP). Ha publicado diversos artículos, capítulos de libro y libros como autor y coautor sobre temas relacionados con el consumo de drogas, migración internacional y la salud mental. Así también, ha participado como ponente en diversos congresos nacionales de internacionales. Actualmente tiene como líneas de investigación el estudio de factores psicosociales asociados al consumo de sustancias psicoactivas y el comportamiento adictivo en distintos grupos poblacionales considerados en situaciones de</p>
--	--	--	--	---

Santho Cruz E.



Universidad Veracruzana

Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Ciencias de la Salud
ACTA
Consejo Técnico

				vulnerabilidad (adolescentes, mujeres, migrantes nacionales e internacionales tanto Mexicanos como Centroamericanos). Así como en el diseño y evaluación de intervenciones psicosociales.
DRA. LETICIA CORTAZA RAMÍREZ	DOCTORADO	EXTERNO	FACULTAD DE ENFERMERÍA DE LA UNIVERSIDAD VERACRUZANA-MINATITLÁN	Licenciada en Enfermería egresada de la Facultad de Enfermería de Minatitlán de la Universidad Veracruzana. Maestra en Ciencias de Enfermería en la Línea de Salud Pública, egresada de la Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Doctora en Enfermería Psiquiátrica, en la línea de Uso y Abuso de Alcohol y Drogas, egresada de la Escuela de Enfermería de Ribeirão Preto de la Universidad de Sao Paulo, Brasil. En el Curso de Formación como Investigadores en Alcohol y Drogas por la Universidad de Sao Paulo y la Secretaría Nacional Antidrogas de Brasil. Líder del CA- "Conducta y Salud Mental". Desarrollando la Línea de Investigación "Uso y Abuso de Alcohol y Drogas". Es miembro del SNII Nivel I.
DRA. MARÍA DEL CARMEN GOGESCOEC HEA TREJO	DOCTORADO	INTERNO	INSTITUTO DE CIENCIAS DE LA SALUD	Miembro del SNII II, Perfil PRODEP, Licenciatura en Medicina. Maestría en Sistemas de Salud y Doctorado en Ciencias de la Salud, Miembro del Departamento de Adicciones del ICS y del NAB de la Maestría en Prevención Integral del Consumo de Drogas y del Instituto de Ciencias

Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Ciencias de la Salud
ACTA
Consejo Técnico

			<p>de la Salud de la Universidad Veracruzana. Pertenece a Redes y Organizaciones Nacionales e Internacionales como la Red Veracruzana de Investigación en Adicciones (REVIVA), Coordinadora del Doctorado en Ciencias de la Salud. Línea de investigación: Estudio de los determinantes sociales de la salud con énfasis en calidad de la atención en salud y adicciones.</p> <p>Producción: Blázquez-Morales MSL, Islas-Martínez ML., Gogascochea-Trejo MC, *Beverido-Sustaeta P, Pavón-León P. (2022) Inteligencia emocional como herramienta psicoeducativa preventiva para usuarios de centros de tratamiento de adicciones. Know and Share Psychology, 3(2),21-34. doi:10.25115/kasp.v3i2.7786 ISSN: 2695-723X https://doi.org/10.25115/kasp.v3i2.7786.</p> <p>Gogascochea-Trejo MC, Meyer Gómez R, Blázquez Morales MSL. (2024). Evolución del consumo de sustancias psicoactivas en adolescentes usuarios de un centro de tratamiento. Know and Share Psychology, 5(1),48-56. ISSN: 2695-723X https://doi.org/10.25115/kasp.v5i1.9295.</p> <p>De San Jorge-Cárdenas X, Ortíz-León C, Pavón-León</p>
--	--	--	--








Universidad Veracruzana

Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Ciencias de la Salud
ACTA
Consejo Técnico

			<p>P, Salas-García B, Gogascochea-Trejo MC, Blázquez-Morales MSL, Beverido SP, Cruz JAA. Percepción de los estudiantes sobre el consumo de drogas psicoactivas en su universidad. Revista Ciencias de la Salud. 2023;21(1):1-19. ISSN impreso: 1692-7273. ISSN digital: 2145-4507. DOI: https://doi.org/10.12804/revistas.urosario.edu.co/revsalud/a.11889.</p> <p>Beverido-Sustaeta P, Salas-García B, De San Jorge-Cárdenas X, Gogascochea-Trejo MC, Pavón-León P, Blázquez Morales MSL, Cruz-Juárez AA, Ortíz-León MC. Patrones de consumo de marihuana, abastecimiento y estado de ánimo durante el confinamiento por COVID-19. Revista Internacional de Investigación en Adicciones. 2020;6(2):25-34. ISSN Impreso: 2448-573X. ISSN en línea: 2448-6396. doi: 10.28931/riiad.2020.2.04.</p> <p>Beverido-Sustaeta P., Salas-García B., Gogascochea-Trejo M.C., De San Jorge-Cárdenas X., Cruz-Juárez A.A. (2020). Riesgos psicosociales como predictores del consumo de drogas en estudiantes universitarios mexicanos de Ciencias de la Salud. <i>Pensando Psicología</i>. <i>Pensando Psicología</i>, 16(2), 1-25. doi: https://doi.org/10.16925/2</p>
--	--	--	---







**Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Ciencias de la Salud
ACTA
Consejo Técnico**

				382-3984.2020.02.06 (ISSN: 2382-4220).
DR. JONATHAN CUETO ESCOBEDO	DOCTORADO	INTERNO	INSTITUTO DE CIENCIAS DE LA SALUD	<p>Miembro del SNII, Licenciado en Química Farmacéutica Biológicas y Maestros en Neuroetología por parte de la Universidad Veracruzana, Doctor en Psicología en el área de Neurociencias de la Conducta por la Universidad Nacional Autónoma de México. Participa en la Maestría en Prevención Integral del Consumo de Drogas que ofrece el Instituto de Ciencias de la Salud de la Universidad Veracruzana. Adscrito al NAB DE LA Maestría y Doctorado en Ciencias de la Salud. Su área de especialización es la psicofarmacología conductual.</p> <p>Producción:</p> <p>López-Muciño, L. A., García-García, F., Cueto-Escobedo, J., Acosta-Hernández, M., Venebra-Muñoz, A., & Rodríguez-Alba, J. C. (2022). Sleep loss and addiction. <i>Neuroscience and biobehavioral reviews</i>, 141, 104832. https://doi.org/10.1016/j.neubiorev.2022.104832</p> <p>German-Ponciano, L. J., Rosas-Sánchez, G. U., Cueto-Escobedo, J., Fernández-Demeneghi, R., Guillén-Ruiz, G., Soria-Fregozo, C., Herrera-Huerta, E. V., & Rodríguez-Landa, J. F. (2022). Participation of the</p>

Jonathan Cueto Escobedo





Universidad Veracruzana

**Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Ciencias de la Salud
ACTA
Consejo Técnico**

				Serotonergic System and Brain-Derived Neurotrophic Factor in the Antidepressant-like Effect of Flavonoids. <i>International journal of molecular sciences</i> , 23(18), 10896. https://doi.org/10.3390/ijms2318108 .
--	--	--	--	--

La fecha del Examen de Demostración Práctica será: 12 (doce) de diciembre a las 17:00 horas en el Auditorio de la Dirección General de Investigaciones.-
el tema a abordar en la demostración práctica será una presentación oral, con el tema: Retos en la prevención y el tratamiento ante el uso de nuevas sustancias psicoactivas y las adicciones comportamentales. Este evento será público y videograbado. -----

La fecha del Examen de Evaluación de Méritos Académicos, será el 13 (trece de diciembre a las 10.00 Hrs. en el Aula Híbrida del Instituto de Ciencias de la Salud ----

No habiendo nada más que agregar, se cierra la presente acta, siendo las dieciocho treinta horas del mismo día de su fecha, firmando al margen y calce los que en ella intervenimos.

BETZAIDA SALAS GARCÍA
CONSEJERO-INVESTIGADOR

JOSÉ ALBERTO MUÑOS HERNÁNDEZ
INVESTIGADOR

JONATHAN CUETO ESCOBEDO
INVESTIGADOR

ENRIQUE JUÁREZ AGUILAR
INVESTIGADOR

FABIO ALFREDO GARCÍA GARCÍA
SECRETARIO ACADÉMICO (habilitado)

ÁNGEL URIEL RLATAS GONZÁLEZ
CONSEJERO-ALUMNO

UNIVERSIDAD VERACRUZANA



**INSTITUTO DE CIENCIAS
DE LA SALUD
XALAPA, VER**

MARIA GABRIELA NACHÓN GARCÍA,
DIRECTORA